
Заманчивых предло-
жений, где провести 
минувшие выходные, 
было немало, но мно-
гие выбрали новый 
автодром «Воронеж», 
что на улице Острогож-
ской, и не пожалели. 
Здесь в течение двух 
дней проходил третий 
этап чемпионата Рос-
сии по автомобильному 
кроссу. От того, как 
мчались по крутым по-
воротам автомобили, 
как преодолевали они 
препятствия, как води-
тели рвались к победе, 
стараясь опередить со-
перников, захватывало 
дух не только у детво-
ры, но и у взрослых.

Алексей СОЛОВЬЁВ

И, безусловно, одной из 
самых ярких изюми-

нок спортивного праздника 
стал специально прибывший 
из Набережных Челнов го-
ночный автомобиль КАМАЗ. 
Один из тех самых автомоби-
лей, на которых знаменитая 
команда «КАМАЗ-мастер» 
одерживает блестящие по-
беды в крупнейших между-
народных гонках. Конечно, 
в самих состязаниях в Воро-
неже этот КАМАЗ участия 
не принимал – слишком уж 
высока его «весовая катего-
рия», но само его появление 
и присутствие на автодроме 
было знаковым. Вопросы 
механику-водителю Евге-
нию Михайловскому следо-
вали один за другим. Осо-
бенно были счастливы те, 
кому довелось посидеть в 
кабине КАМАЗа и даже на-
жать на клаксон. А клаксон 
у машины такой пронзитель-
ный, что слышно его, на-
верное, чуть ли не за десять 
километров.

Было что  рассказать 
окружившим автомобиль 

болельщикам и главному ин-
женеру команды «КАМАЗ-
мастер», Заслуженному ма-
стеру спорта России Фариту  
Бадретдинову. В том числе 
о последних гонках «Ралли 
Дакар». Они проходили в 
Южной Америке. Органи-
заторы гонок сделали всё, 
чтобы латиноамериканский 
Дакар надолго запомнился 
участникам своими слож-
ностями и непредсказуемо-
стью. Общая протяженность 
маршрута составила 5600 ки-
лометров. Перуанские дюны, 
ставшие из-за сильной жары 
рыхлыми и трудными для 
прохождения, спутали карты 
практически всем гонщикам. 
Машины переворачивались, 
застревали, ломались – до 
финиша сумела добраться 
лишь треть автомобилей. 
Тем значимее победа, кото-
рую сумели буквально вы-
рвать спортсмены команды 
«КАМАЗ-мастер»: экипажи 

Эдуарда Николаева и Дми-
трия Сотникова заняли в 
экстремальной гонке первое 
и второе места.  

Впрочем, было что расска-
зать на автомобильном 

празднике и заместителю 
директора «Воронежком-
плекта» Виктору Ермашову: 
много лет эта агроснабженче-
ская компания сотрудничает 
со знаменитым заводом в На-
бережных Челнах, являясь 
его официальным дилером 
в регионе. Собственно, и сам 
визит спортивного КАМАЗа 
в Воронеж начался с площа-
док «Воронежкомплекта»: 
здесь с него смыли пыль и 
грязь после дальней дороги, 
проверили уровень масла, 
основные параметры работы 
двигателя, других узлов и си-
стем. Нашлись в «Воронеж-
комплекте» и «родственные 
души»: многие его сотруд-
ники любят автомобиль-
ный спорт, есть и те, кто сам 

участвует в автомобильных 
гонках. Так, менеджер отдела 
автомобильных запасных ча-
стей Никита Ушаков в конце 
мая поедет в Татарстан, на  
I этап чемпионата России по 
ралли-кроссу.

И, конечно же, зашла речь 
на встрече в «Воронежком-
плекте» и о повседневных 
буднях КАМАЗа, об уже 
знакомых и новых, перспек-
тивных моделях. Благодаря 
тесным контактам «Воро-
нежкомплекта» с ПАО «КА-
МАЗ» за последние годы 
в Воронежскую область и 
соседние регионы были по-
ставлены сотни КАМАЗов 
различных моделей и мо-
дификаций. Они заняты в 
самых разных сферах эконо-
мики – в промышленности, 
строительстве, топливно-
энергетическом комплексе. 
Не боясь, в отличие от мно-
гих зарубежных аналогов, 
грязной, черновой работы, 

они стали особенно неза-
менимы в сельском хозяй-
стве, где возят буквально всё: 
стройматериалы, зерно, под-
солнечник, сахарную свеклу. 
Возят как в погожие дни, так 
и в непролазную грязь.

– Для нас КАМАЗ – это 
автомобиль номер один, – рас-
сказывал как-то генеральный 
директор сельхозпредприя-
тия «Резон» Нижнедевицкого 
района Василий Скрипченков. 
– Мы порой даже сами удивля-
емся, насколько неприхотливы 
и выносливы эти машины. 
Равных им просто нет.

И так считает большинство 
руководителей-аграриев.

Еще более заметные высоты 
обрела знаменитая марка 

в регионе с началом работы 
сервисного центра «КАМАЗ» 
«Воронежкомплекта» в Ли-
скинском районе. Здесь про-
водятся не только предпродаж-
ная подготовка, гарантийное 
и послегарантийное обслу-
живание новых автомобилей 
– в лискинском центре «Во-
ронежкомплекта», благодаря 
современному оборудованию, 
высококвалифицированным 
специалистам и огромному 
выбору оригинальных запас-
ных частей обретают вторую 
жизнь машины, немало уже 
послужившие на своем веку. 
Какая-то неделя-другая кро-
потливой работы, и КАМАЗ 
снова в строю, снова готов к 
трудным километрам, к новым 
земным высотам.

– Мы будем и впредь де-
лать все необходимое, чтобы 
знаменитые на весь мир ав-
томобили КАМАЗ ярко рас-
крывали свои преимущества 
на дорогах нашего региона, 
помогали развитию экономи-
ки, – не устает подчеркивать 
руководитель «Воронеж-
комплекта» Александр Ер-
машов. – Какое бы «золото» 
и «серебро» ни завоёвывали 
КАМАЗы на спортивных 
соревнованиях, для нас на 
первом плане – это их верная 
служба людям.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области малооблачно, без 
осадков; ветер переменный, 3-8 м/c; темпера-
тура +20…+25.

22 мая по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер южный, ночью 3-8, днём 
6-11 м/c; температура ночью +7…+12, днём 
+21…+26.

23 мая по области – переменная облачность, 
местами небольшой дождь, днём с грозой; ветер 
южный, 3-8, днём местами до 14 м/c; темпера-
тура ночью +9…+14, днём +21…+26.

Сообщения подготовил Валерий КаЗанОВ.

ВРемя ноВостей

«Квант» проявляет интерес  
к Особой экономической зоне «Центр»

Компания «Квант» выразила заинтересованность в при-
обретении статуса резидента Особой экономической зоны 
(ОЭЗ) промышленно-производственного типа «Центр». 
Такую возможность обсудили губернатор Александр Гусев и 
представители ООО «Кванта».

Как сообщает пресс-центр областного правительства, ООО 
«Квант» производит бытовую технику и компоненты для 
российских и иностранных компаний. В ходе встречи было 
отмечено, что компания сможет не только активно развивать 
собственный проект на данной территории, но и пригласить в 
качестве резидентов ОЭЗ китайских партнеров для совместного 
производства бытовой электроники. Александр Гусев поддер-
жал инвестиционный проект ООО «Квант». 

Дом Вигеля послужит больным
Поликлиника областного клинического онкодиспансера в 

здании Дома Вигеля начнёт работу в мае 2020 года.
Завершить строительно-монтажные работы планируется уже 

в нынешнем году. Об этом было заявлено на совещании, которое 
провёл губернатор Александр Гусев. Напомним, строительные 
работы в Доме Вигеля, который является памятником истории 
и архитектуры федерального значения, начались в минувшем 
году в соответствии с решением главы региона. 

Игорь Селютин возглавил  
контрольное управление

Депутаты Воронежской областной Думы в ходе 45-го за-
седания, прошедшего в четверг, 16 мая, утвердили кандида-
туру руководителя контрольного управления облправитель-
ства Игоря Селютина на посту председателя региональной 
Контрольно-счётной палаты. 

Напомним, что Вячеслав Олемской, руководивший КСП с 
2010 года,  покинул этот пост в конце марта по собственному 
желанию. 

У «Града» появятся  
пешеходные переходы 

В Воронежской областной Думе состоялось совещание по 
вопросу усиления мер безопасности на пешеходном переходе 
вблизи ТРЦ Сити-парк «Град». 

Депутаты предложили рассмотреть возможность установки 
временного кнопочного светофора на данном объекте, а также 
проработать вопрос ускоренного выделения финансирования 
на строительство трёх надземных пешеходных переходов на 
автомобильной дороге, в том числе и у  Сити-парк «Град». На-
помним, 12 мая  там  на нерегулируемом переходе школьница 
попала под колёса автомобиля. 

По установившейся традиции в  концерте в Зелёном  
театре участвуют хоры и симфонический оркестр.
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Василий ЧернОуСОВ

По традиции в областном 
центре праздник отмечается 
большим хоровым концертом 
на открытой площадке. На 
сцену Зеленого театра Цен-
трального парка культуры и 
отдыха 24 мая поднимутся 
свыше тридцати хоровых кол-
лективов. В числе участников 
– Мужской хор Воронежской 
филармонии ART’o’dox, ан-
самбль «Воронежские девча-
та», солисты Ольга Чиркова, 
Алексей Попов, Владислав 
Бирюков, Елена Старкова, 

Алексей Тюхин, Игорь Гор-
ностаев. Аккомпанировать 
певцам и хоровым коллекти-
вам будет Воронежский ака-
демический симфонический 
оркестр под управлением 
Игоря Вербицкого. 

В живом исполнении про-
звучат духовные песнопения, 
патриотические, военные, 
детские песни. В их числе – 
«Гимн Кириллу и Мефодию». 
Завершит же праздник «Песня 
о Родине» («Широка страна 
моя родная») Исаака Дуна-
евского в исполнении всех 
участников концерта. 

Прозвучит Гимн  
Кириллу и Мефодию 
В Воронеже отметят День славянской 
письменности и культуры

тамара гАШимОВА, 
Виктор СиЛин

Рамонский район

Мальчишка был не по годам 
смышленый. В пять лет он уже 

вовсю самостоятельно читал и осво-
ил счет. Родители мальца – Василий 
Романович и Елена Ивановна – не 
стали еще три года держать его дома 
(тогда в школу брали с восьми лет), а 
шестилеткой отдали в первый класс. 
Чему Толик только обрадовался.

Село его родное, что в Киевской 
области, зовется Кашперовка. Отец 
в колхозе работал бригадиром 
тракторной бригады, а мама – всю 
жизнь свекловичницей. Это потом, 
через много лет, Анатолий Васи-
льевич осознает, что свёкла – и 
сахарная, и кормовая – войдет в 
поле его научных интересов имен-
но через профессию матери. Где-
то там, в подсознании, наверное, 
крепко-накрепко отложились и 
застряли её бдения летом с тяпкой 
в поле, а с осени – с кухонным но-
жом на чистке сладких корней. А 
еще был мамин украинский борщ, 
в который обязательно она до-
бавляла квашеную свёклу, фасоль, 
чеснок и сало.

В шестнадцать лет он отвез ат-
тестат зрелости в Мелитополь, в 
тамошний институт механизации. 
Но не случилось – не хватило для 
поступления одного балла. Вернулся 

домой и отправился на сахарный за-
вод слесарем (опять его судьба так и 
подталкивала к свёкле). Всю смену, 
не разгибая спины, затачивал ножи 
свеклорезки.

Прошел год, и нужно было думать, 
куда поступать вновь. Корниенко ре-
шил не отходить далеко от сельского 
хозяйства, но поменять свою про-
фессиональную направленность: от 
инженерной специальности перейти 
к агрономии. И подался в Уманский 
сельскохозяйственный институт 
(Черкасская область Украины) на 
ученого агронома.

Для него совершенно неприем-
лемо такое понятие, как «ученый 
чистой воды». Более того, считает, 
что тот, кто на собственной шкуре 
не испытал производственные про-
блемы, не может во всей полноте 
осознать и требуемую от него отдачу 
как ученого.

У самого Анатолия Васильевича в 
трудовой книжке записаны три года 
агрономической практики в одном 
из сёл в колхозе «Перемога», что в 
переводе с украинского на русский 
означает «Победа».

Уже в молодую пору его оза-
дачивало то, что свёкла, такая 
требовательная в севообороте к 
предшественнику и трудоёмкая в 
выращивании, дает не ту сахари-
стость, на которую рассчитывали; 
а всякие болезни и вредители так 
к ней и липнут. «Нужны новые 

сорта (о гибридах тогда никто и 
не помышлял), – думал Анато-
лий, – устойчивые к болезням, 
распространенным в нашей кли-
матической зоне, и с большим 
содержанием сахара». Но таковых 
сортов не оказалось. 

Поступив во Всесоюзный НИИ 
сахарной свеклы в Киеве, Анатолий 
Корниенко стал работать на Мол-
давию. На тот момент для Молдав-
ской ССР требовалось разработать 
сочетание агротехнических и хими-
ческих методов борьбы с сорняками 
на посевах сахарной свеклы.

– Мой научный руководитель 

замдиректора Института селекции 
полевых культур в молдавском городе 
Бельцы Иосиф Ильич Либерштейн, 
напутствуя меня на научную стезю, 
предупредил: «Никогда не делай 
бантики на самоваре. Твой удел – соз-
давать новые самовары». А читалась 
эта метафора-наставление очень 
просто: раз подался в ученые, то будь 
идеепроизводителем, создателем в 
своей отрасли чего-то нового, ранее 
никому не известного, – говорит Ана-
толий Васильевич. – Наставлением 
своего учителя я руководствовался 
всю жизнь.
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Миссия селекционера
имя в науке | Член-корреспондент Российской академии наук, селекционер Анатолий Корниенко создал 105 сортов, гибридов, 

линий и мутантов сельскохозяйственных культур. Восемьдесят семь из них – это сахарная свёкла

Он видит свой труд как миссионерство. «Миссия 
селекционера, – пишет Анатолий Корниенко, – обе-

спечить страну качественным сахаром из отечественных 
гибридов сахарной свёклы и сахаром, и это есть «духовное 
знамение» в селекции».

но вначале в его судьбе была агрономия. Именно из среды 
учёных-агрономов выделяются самые настойчивые и одер-
жимые научным поиском и в дальнейшем позиционируют 
себя только как селекционеры, то есть создатели новых, ра-
нее невиданных сортов и гибридов сельхозкультур. Горожан 
среди селекционеров не замечено, в этой профессии (творче-
стве?) нужен основательный крестьянский корень. анатолий 
Корниенко стопроцентно соответствовал этому незыблемому 
правилу, в том числе и по фамилии.

Член-корреспондент Российской академии наук Анатолий Корниенко.

Земные высоты лидера
достижения | Одерживая блестящие победы в крупнейших международных гонках, главное  
своё призвание  мощные, надёжные и неприхотливые КАМАЗы обрели на дорогах России

Первым адресом визита в Воронеж легендарного автомобиля по праву стала  
агроснабженческая компания «Воронежкомплект».  

Второй слева – механик-водитель команды «КАМАЗ-мастер» Евгений Михайловский,  
третий – руководитель «Воронежкомплекта» Александр Ермашов.

соЦИум

Об основных тенден-
циях развития межна-
циональных отношений 
на территории региона 
говорили на «круглом 
столе», состоявшемся в 
Воронежском государ-
ственном университе-
те. 

Ольга ЛЬВОВА

Организаторами встречи, 
которая прошла в рамках 
проекта «Балканский мост. 
Воронеж-2019», стали Центр 
международного сотрудниче-
ства «Русско-сербский диа-
лог» и кафедра социологии и 
политологии исторического 
факультета ВГУ. За «круглым 
столом» собралось более ста 
человек – представителей 
общественных организаций, 
национальных диаспор, экс-
пертов и студентов.

Во встрече приняли уча-
стие эксперты федерального 
уровня – известный ученый-
балканист Елена Гуськова  и 
заместитель председателя 
Совета Ассамблеи народов 
России Евгения Михалева.

«Круглый стол» стал  меж-
дународным: в нем приняли 
участие студенты-стажеры 
Наньтуньского универси-
тета (Китай), обучающиеся 
во ВГУИТ, а также гости из 
Сербии.  Участникам встречи 
адресовал видеообращение 
член городского собрания 
Шабаца Слободан Николич, 
который отметил важность 
деловых отношений России 
и Сербии.

 Выступая на открытии 
«круглого стола» главный 
референт губернатора Воро-
нежской области Александр 
Тимашов отметил, что в Во-
ронежской области в мире, 
дружбе и согласии живут 
представители разных на-
родов. Конфликтов на меж-
этнической и межконфессио-
нальной почве и предпосылок 
к ним нет.

В дружбе  
и согласии
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Уважаемые выпускники!
Поздравляем вас с последним школьным звонком!
Для вас он прозвучит как приглашение во взрослую 

жизнь, полную интересных и важных событий. Для ваших 
учителей и родителей – как знак окончания ответственной 
и счастливой поры, когда вы вместе переживали все ваши 
неудачи и победы. Вы часто будете говорить им «спасибо» 
за школьные знания и жизненную науку, которые помогут 
вам добиваться новых целей. 

Мы очень хотим, чтобы они были связаны с Воронеж-
ской областью. Здесь вас ждут десятки вузов и колледжей, 
а завтра – предприятия и организации региона, которым 
нужны ваши способности, энергия, креатив. 

Дорогие ребята!
Мы верим в вас и искренне желаем успехов! Сдавайте 

достойно ЕГЭ и все экзамены судьбы! 
Губернатор Воронежской области а.В. ГУСЕВ

Председатель Воронежской областной Думы  В.И.нЕТЁСОВ

Поздравление  
с последним звонком
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В память о Гаврииле Троепольском
Гниловская средняя школа стала лауреатом премии 
«Добронежец-2019».

Этого признания ученики и педагоги удостоились в 
номинации «Активная школа». В селе Гнилом долгое 
время сортоиспытательный участок возглавлял будущий 
лауреат Государственной премии СССР писатель Гавриил 
Троепольский. Именно ему коллектив школы посвятил 
памятный знак «И дольше века длится день». Награду ре-
бятам и учителям вручил губернатор Александр Гусев.

Больше органической продукции
В администрации Острогожского района состоялось 
расширенное совещание с руководителями 
сельхозпредприятий. Шёл разговор о производстве 
органической продукции. 

Это новое приоритетное направление в растениевод-
ческой отрасли. Оно предполагает поддержание плодо-
родия почв, экосистем, а также исключение применения 
химических удобрений, пестицидов, кормовых добавок 
и перехода хозяйств на биологизированные системы 
земледелия. Аграрии обсудили возможность участия 
хозяйств в новом направлении в растениеводческой от-
расли и вопросы увеличения ассортимента и объемов 
высококачественной сельхозпродукции.

Планы энергетиков
Горэлектросеть ведёт капитальный планомерный ремонт 
линий электропередач в поселениях района. 

Так уже проведены работы в Гниловском сельском 
поселении. В ходе ремонтных работ были установлены 
22 новые опоры, заменено около пяти километров маги-
стрального провода линий электропередач и одиннадцать 
километров проводов к домовладениям. Вместо обычных 
ламп уличного освещения установлены светодиодные и 
новые приборы учета. Плановый капитальный ремонт 
линий электропередач пройдет в этом году и в других 
сельских поселениях района.

Всё об истории комсомола
Накануне 100-летнего юбилея районной комсомольской 
организации в Острогожском многопрофильном техникуме 
прошла познавательная викторина «Как я знаю историю 
комсомола?». 

Она была проведена отделением общественной орга-
низации «Воспитанники комсомола – мое Отечество» 
совместно со специалистами по молодёжной политике 
администрации района. Участниками викторины стали 
студенты среднеспециальных учебных заведений. Они по-
знакомились с историей комсомола, придумали для своих 
команд названия и эмблемы. В ходе игры ребята смогли 
в полной мере проявить командный дух и показать свои 
знания. Сама викторина, состоявшая из пяти туров, охва-
тывала весь период становления комсомола, его главные 
достижения и награды. Исполнили ребята и популярные 
комсомольские песни. В итоге победителем стала команда 
«Патриот», второе место разделили «Юность» и «Горячие 
сердца» (все они представляли Острогожский много-
профильный техникум), третье место заняла команда 
«Смена» из медицинского колледжа.

В преддверии новоселий
В администрации района состоялось вручение свидетельств 
на право получения социальной выплаты на улучшение 
жилищных условий. 

Проведено это в рамках государственной программы 
по обеспечению доступным и комфортным жильем и 
коммунальными услугами граждан. Двадцати шести  
семьям (из них две – многодетные) сертификаты вручил 
глава администрации Острогожского района Сергей Хо-
рошилов. За годы реализации этой программы в период 
с 2006 года улучшили свои жилищные условия более  
350 молодых семей.

Сварка по всем правилам
В Острогожском многопрофильном техникуме торжественно 
открыта новая учебная мастерская для сварки металлов.

Она соответствует стандартам международной ас-
социации WorldSkills. Мастерская станет базой для 
практического обучения квалифицированных кадров по 
профессии «сварщик». Суперсовременное оборудование 
позволит по всем правилам производить студентам четы-
ре типа сварки.

От библиотечных фондов – к театру
Интересные и познавательные мероприятия прошли  
сразу в обеих острогожских библиотеках.

Девизом акции добрых дел в детской библиотеке стали 
слова: «Если книжка «заболела», выпали страницы, /Её 
вылечит всегда «Книжкина больница»…».

Её цель состояла в том, чтобы научить детей бережному 
отношению к книге и помочь отремонтировать и сохранить 
имеющиеся в фонде повреждённые или ветхие книжные 
экземпляры. Сотрудники библиотеки поделились с ребята-
ми тем, как можно с помощью клея, скотча, ластика и нож-
ниц «возвратить к жизни» старые издания. А в центральной 
районной библиотеке прошла «Библионочь», посвященная 
Году театра. Гостям была представлена программа «Весь 
мир — театр», в рамках которой были показаны миниатюры 
из пьесы Шекспира «Двенадцатая ночь» и пушкинского 
романа «Евгений Онегин».

Сообщения подготовила Светлана РЫНКЕВИЧ.

История комсомола оказалась близка  
молодым острогожцам.
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Ольга ВОРОнОВСкАЯ

16 мая член Совета Федера-
ции от Воронежской области 
рассмотрел как обращения 
жителей региона по обще-
ственно значимым вопросам, 
так и просьбы людей, попав-
ших в сложные жизненные 
ситуации. Особое внимание 
было уделено проблемам де-
тей, имеющих ограниченные 
возможности здоровья. 

– Мы стараемся сделать 
всё необходимое для того, 
чтобы детство в Воронежской 
области, в России было защи-
щённым и счастливым, чтобы 
каждый ребёнок, независимо 

от возможностей здоровья, 
мог раскрыть все грани своих 
талантов и стать успешным 
– в учебе, профессии, спорте, 
творчестве, – отметил Сергей 
Лукин.

Татьяна Яковлева, мама 
девочки-инвалида, ранее уже 
обращалась к сенатору за по-
мощью в организации восста-
новительного лечения дочки 
Киры. Проведённый курс 
реабилитации оказал положи-
тельное действие. На этот раз 
семья пришла на приём, чтобы 
поблагодарить Сергея Лукина 
за проявленную заботу и уча-
стие, а также с просьбой ока-
зать содействие в реализации 

на территории Воронежской 
области программы спортив-
ной реабилитации «Лыжи 
мечты». 

– Проект «Лыжи мечты», 
стартовавший в 2014 году с 
помощью команды волон-
тёров на базе пяти горно-
лыжных курортов Москвы и 
Подмосковья, к настоящему 
времени объединяет более 60 
центров в 28 регионах России. 
Благодаря этой всесезонной 
программе дети с такими про-
блемами здоровья, как дет-
ский церебральный паралич, 
аутизм, нарушения зрения и 
слуха, получили возможность 
реабилитации, эффективность 

которой наглядно подтверж-
дена. Пока в нашем регионе 
проект «Лыжи мечты» осу-
ществляется исключительно 
усилиями родителей детей с 
особенностями развития, но 
наша цель – придать этому 
движению массовый характер, 
– рассказала Ольга Гопиенко, 
куратор реабилитационного 
проекта в Воронежской об-
ласти.

Сергей Лукин предложил 
учесть опыт других регионов 
в реализации проекта «Лыжи 
мечты», консолидировав уси-
лия департаментов здравоох-
ранения, соцзащиты, физкуль-
туры и спорта. Представители 
профильных департаментов 
поддержали эту инициати-
ву. В ходе конструктивного 
обсуждения был выработан 
конкретный план действий по 
развитию проекта на террито-
рии Воронежской области.

Просьбы жителей, рас-
смотренные в ходе приёма, 
свидетельствуют: необходимо 
повышать уровень информи-
рованности населения о тех 
возможностях, которые суще-
ствуют в рамках действующе-
го законодательства, а также 
государственных программ, 
реализуемых на федеральном 
и региональном уровне.

– Наша задача – найти пути 
эффективного решения про-
блем граждан, обращающихся 
за помощью в трудных ситуа-
циях, – подчеркнул сенатор.

В центре внимания –  
обращения людей
Общество | Сенатор Сергей Лукин на личном приёме граждан в Воронеже  
на площадке региональной Общественной приёмной лидера партии  
«Единая Россия» заявил: «Наша задача – найти эффективное решение проблем,  
с которыми обращаются жители»

Сергей Лукин ведёт приём граждан.

Открыть  
дорогу лучшим
В Воронежском государственном  
техническом университете состоялась  
«Ярмарка вакансий» для старшекурсников 
дорожно-транспортного факультета.

вУзы

Анатолий ХРУСТАЛЁВ
г.воронеж

Реальность – в кошельках
В РФ на конец прошлого года 

насчитывался 101 миллиардер. 
Это вдвое больше, чем в Британии, 
Франции и Канаде, и почти втрое 
больше, чем в Японии. При этом 
объём ВВП России меньше, чем 
в каждой из этих стран. Как же так: 
страна беднее, а богатых больше? 
Жёсткий ответ на этот резонный 
вопрос даёт в статье, опубликован-
ной в еженедельнике «Аргументы 
и факты», доктор экономических 
наук Михаил Делягин. Дело в том, 
объясняет он, что экономиче-
ский организм у нас создавался 
либеральными реформаторами 
в интересах олигархов и круп-
ных финансовых спекулянтов. 
Поэтому экономика у нас работает 
не на общество, а на крайне узкий 
круг богатейших людей. 

Достаточно посмотреть на на-
логообложение. Во всех вышепе-
речисленных странах налогообло-
жение прогрессивное – чем богаче 
человек, тем он больше платит 
денег в госказну. В России такого 
нет. Это же объясняет, почему у нас 
сравнительно небольшой ВВП. 
Когда вся страна работает на бо-
гатство пары десятков людей, эти 
люди со страной не делятся – зачем 
им это? 

«Чтобы исправить текущую 
несправедливость, – пишет он, – 
многие горячие головы порой при-
зывают у всех всё отнять. Но задача 
не в том, чтобы ни у кого не было 
денег. Задача в том, чтобы не было 
бедных. Потому самое логичное 
решение – введение прогрессивной 
шкалы налогов. Помимо социаль-
ных выгод этот шаг выведет из те-
невой экономики 30 миллионов 
человек, которые сейчас платить 
налоги не хотят, а если эти платежи 

скорректируют, то заплатят. Другие 
меры тоже стандартны – огра-
ничение коррупции и произвола 
монополий. Но этого пока ждать 
не приходится. Ведь вся наша 
экономическая система заточена 
на обеспечение крайне узкого круга 
лиц, которым сегодня принадлежит 
страна».

Минэкономики опубликовало 
прогноз развития России до 2022 
года. В нём говорится о росте ре-
альных располагаемых доходов 
на один процент в нынешнем году 
и до двух процентов в год к 2024 
году. Но Росстат, ВЦИОМ, ис-
следования потребрынков говорят 
о том, что доходы граждан РФ 
падают. Где правда? Вот какой 

ответ в «АиФ» даёт гендиректор 
Института региональных про-
блем Дмитрий Журавлёв: «Если 
сравнивать процент роста зарплат 
(в основном в бюджетной сфере) 
и рост платежей населения госком-
паниям и государству (налогов, 
«коммуналки» и пр.), то получится, 
что рост цен и тарифов сожрёт рост 
благосостояния… Это человека 
среднего класса ещё можно убе-
дить, что он не такой уж бедный. 
Когда же перед тобой стоит про-
блема выживания, все заявления 
о твоей хорошей жизни вызывают 
сильное раздражение».

Ущербность манипуляций
Премьер-министр РФ Дмитрий 

Медведев подписал единый план 
по достижению национальных 
целей развития России до 2024 

года. В нём, помимо прочего, со-
держатся основные меры по уско-
рению экономики, обеспечению 
роста реальных доходов и пенсий, 
а также борьбе с бедностью. 

Многие экономисты не видят 
в этом плане конкретики, сообщает 
сайт svpressa.ru. Например, пре-
зидент Союза предпринимателей 
и арендаторов России, кандидат 
экономических наук Андрей Бу-
нич считает, что с помощью общих 
фраз, изложенных в документе, 
снизить бедность и ускорить эко-
номику точно не получится. 

«Тем не менее, – говорит он 
в интервью электронному изда-
нию, –  есть другой способ «сни-
жения бедности», над которым 
власти уже начали работу. Под 
красивыми словами о сокращении 
бедности протаскиваются очень 
своеобразные идеи. Это идея так 
называемой адресной помощи, 
против которой вроде бы труд-
но возражать. Но на самом деле 
под ней подразумевается совсем 
другое. Подвох в том, что будут 
анализировать не только доходы, 
но и расходы, а также наличие иму-
щества. А это не только квартира, 
но и транспортное средство любо-
го типа. Старенький автомобиль 
или лодка даже без мотора может 
являться доказательством «бо-
гатства» человека, из-за которого 
он не подпадает под категорию 

бедного. Подсобное хозяйство, до-
машний скот – всё это тоже будет 
учитываться. Может, в перспек-
тиве сюда добавят и собак с кош-
ками – мол, раз у человека есть 
средства их кормить, он не может 
считаться бедным. Но на этом по-
лёт их фантазии не заканчивается. 
Они предлагают проверить доходы 
и имущество всех родственников 
человека, который нуждается в по-
мощи. Хорошо, что пока не учиты-
ваются друзья и знакомые… У нас 
и так прожиточный минимум 
сильно занижен. 

Но даже здесь власти пытаются 
манипулировать. Более правиль-
ная и очевидная мера – полное 
освобождение всех доходов ниже 
полутора-двух прожиточных ми-
нимумов от подоходного налога. 
Такая планка существует везде, 
и в США, и в Китае. Вместо этого 
власти будут искать, где люди зара-
батывают что-то «лишнее». Кроме 
очковтирательства, здесь ничего 
нет. Это погоня за формальными 
цифрами при полном отсутствии 
содержательной деятельности».

Не до жиру…
Результаты опроса исследо-

вательской лаборатории Левада-
центра (Levada Lab), проведённого 
тоже в апреле нынешнего года, 
говорят о том, что две трети рос-
сийских семей (65 процентов) не 
имеют никаких сбережений, ин-
формирует сайт rbc.ru.  А главная 
причина отсутствия сбережений у 
большинства российских семей – 
низкий уровень доходов, уверен 
главный экономист БКС Владимир 
Тихомиров. И по итогам 2018 года 
россияне направили на сбереже-
ния минимальный объём средств 
за 20 лет. 

Что уж тут говорить о без-
работных, число которых в Во-
ронежской области, например, 
растёт, несмотря на подъём про-
мышленности, сельского хозяй-
ства, реализацию крупных ин-
вестпроектов. Так, на конец марта 
нынешнего года по сравнению с 
соответствующей датой 2018 года 
произошло увеличение числа не 
занятых трудовой деятельностью 
и имеющих статус безработного 
граждан соответственно на 15,3 
и 20,7 процента, по данным Во-
ронежстата.  А вот величина 
прожиточного минимума в чет-
вёртом квартале прошлого года по 
сравнению с третьим кварталом 
уменьшилась как для трудоспо-
собного населения, так и для 
пенсионеров и детей региона. 

В дефиците – справедливость
Аналитика | Авторитетные специалисты всё активнее говорят об острой необходимости 
освобождения от налогов россиян, чей доход составляет полтора-два прожиточных минимума, 
введении прогрессивного налога и прекращении очковтирательства по поводу реального уровня 
бедности в стране и перспектив его сокращения
На мой взгляд, уже давно пора чиновникам переключить 
своё внимание с мероприятий, которые добавляют 
лишь пункты в рейтинг руководителей, на решение 
действительно насущных задач, которые волнуют 
жителей городов и сёл, меняют их жизнь к лучшему. 
Думается, именно об этом говорит тот факт, что даже 
прекрасно информированный Президент РФ Владимир 
Путин был, как показалось, просто шокирован 
некоторыми фактами беззакония, произвола и 
циничного равнодушия чиновников, которые были 
названы журналистами и активистами ОНФ на недавнем 
пленарном заседании Медиафорума независимых 
региональных и местных СМИ «Правда и справедливость». 
Именно дефицит правды и справедливости наиболее 
болезненно ощущают граждане страны. И эту ситуацию 
надо менять коренным образом.

Результаты опроса исследовательской 
лаборатории Левада-центра (Levada Lab), 

проведённого тоже в апреле нынешнего года,  
говорят о том, что две трети российских семей  
(65 процентов) не имеют никаких сбережений.

здрАвООхрАНеНие

Гордое звание – 
медсестра
В Воронеже достойными 
наградами отметили 
профессионализм  
медицинских сестёр.

наталья СТОЛПОВСкАЯ

Медицинских сестёр, фельдшеров и 
акушеров чествовали в Воронежском 
театре оперы и балета. Само событие 
было приурочено к Международному дню 
медицинской сестры (12 мая), который 
отмечается в России, начиная с 1993 года, 
а в Воронежской области – с 2001 года. 
И в этот раз в число лучших вошло 110 
представителей (в основном – представи-
тельниц) этих гуманных профессий. 

На празднике им вручили почётные 
грамоты правительства Воронежской 
области, департамента здравоохранения, 
облдумы, департамента соцзащиты на-
селения, профсоюза работников здра-
воохранения, благодарственные письма 
губернатора, а также нагрудные знаки 
Даши Севастопольской – одной из первых 
военных сестёр милосердия. 

К Международному дню медицинской 
сестры было также приурочено под-
ведение итогов конкурса «Лучший по 
профессии». Критериями отбора стали 
профессиональные навыки, новаторство 
в работе, наставничество и, конечно, 
человеческие качества медицинских 
сестёр. 

– Бесспорное качество нашей профес-
сии – это гуманнность. Мы своих медсе-
стёр ориентируем относиться к пациентам 
так, как они хотели, чтобы относились к 
ним и их родственникам, – отметила се-
ребряный призер в номинации «Старшая 
медицинская сестра» Наталья Прилепина 
из Воронежского областного клиническо-
го противотуберкулезного диспансера. 

У фельдшера отделения экстренной и 
планово-консультативной медицинской 
помощи Воронежского областного кли-
нического центра медицины катастроф 
Марины Китаевой большой и разнопла-
новый опыт работы в самых опасных 
ситуациях, и как заслуженный результат 
– первое место в номинации «Лучший 
фельдшер».

Лучшим акушером признана акушерка 
Воронежской городской клинической 
больницы скорой медицинской помощи 
Арина Кузнецова, которая без малого 24 
года трудится в роддоме «Электроника». 

– В конкурсе «Лучший по профессии» я 
принимала участие впервые, – рассказала 
Арина Кузнецова. – Волновалась, конечно. 
А результат – вдохновил. В моей работе 
самая большая радость – рождение здоро-
вого ребёнка.

Медсестра поликлиники Подгоренской 
районной больницы Маргарита Саранчи-
на взяла «серебро» в номинации «Лучшая 
медицинская сестра». 

– А через год я перешла в женскую кон-
сультацию, – отметила Маргарита Саран-
чина. – Выполняю свою работу с любовью. 
Чувствую большую ответственность за 
женщин, которые готовятся стать мамами. 
Испытываю незабываемые эмоции, когда 
вижу их с уже подросшими детками. Это 
удивительное ощущение – осознавать, что 
стоишь у истоков новой жизни, и даже 
заглядываешь в будущее.

ирина ПЛОТникОВА

Декан дорожно-транс-
портного факультета Андрей 
Ерёмин выразил надежду на 
то, что число организаций-
работодателей с каждым го-
дом  станет расти, а  общение 
между студентами вуза и 
региональными дорожными 
организациями будет живым 
и перспективным. Ведь пря-
мое общение всегда результа-
тивнее, чем трудоустройство 
по объявлению. Большинство 
работодателей в ВГТУ были 
представлены предприятия-
ми Союза дорожных органи-
заций Воронежской области.

– К молодым специали-
стам нашего опорного вуза 
дорожные предприятия от 
Калининграда до Воронежа 
относятся с уважением, – по-
делился своим мнением член 
правления регионального 
Союза дорожных органи-
заций Анатолий Глагольев, 
проработавший полвека в 
дорожной сфере. – Качество 
подготовки студентов в ВГТУ 
всегда на достойном уровне.

Студентов ВГТУ пригла-
шают на практику не только 
в дорожные организации, но 
и в КУВО «Территориаль-
ное дорожное агентство», в 
МКУ «Городская дирекция 
дорожного хозяйства и бла-
гоустройства».

– Студенты своими гла-
зами должны увидеть работу 
дорожников. Тогда они будут 
понимать, чем им предстоит 
заниматься, – подчеркнул 

руководитель КУВО «Терри-
ториальное дорожное агент-
ство» Евгений Чернышов, 
предложивший на «Ярмарке 
вакансий» организовать со-
вместные выезды представи-
телей областного департамен-
та дорожной деятельности и 
ВГТУ в дорожные организа-
ции региона. 

Сегодня  вопрос подготов-
ки молодых специалистов для 
дорожной отрасли  региона  
в одинаковой мере актуален 
и для студентов, и для до-
рожных организаций. В этом 
плане одним из востребован-
ных оказался проект «Карты 
вакансий», предложенный 
председателем правления 
Союза дорожных организа-
ций Воронежской области 
Романом Деевым. 

На сайте Союза sdo36.ru в 
интерактивном режиме пред-
ставлена «Карта вакансий», 
на которой размещены пред-
приятия Союза, готовые при-
нять студентов Воронежского 
государственного  техническо-
го университета и Борисоглеб-
ского дорожного техникума на 
производственную практику, 
присутствует информация о 
самих дорожных компаниях 
и даны контакты лиц, ответ-
ственных за трудоустройство 
студентов. Благодаря этому 
проекту и систематической 
работе дорожников со студен-
тами уже  в мае этого года 30 
будущих дорожников из ВГТУ 
устроились на практику в ком-
пании регионального Союза 
дорожных организаций.
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Дети освоили основы переплётного мастерства.
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гОд теАтрА

Захоронения в братской 
могиле на территории 
села Чистая Поляна – 
результат поисковых 
работ, которые с 2003 
года проводятся в 
Рамонском районе. 
Вместе с тем церемония 
является одним из 
важных событий 
регионального этапа 
Всероссийской 
патриотической акции 
«Вахта памяти-2019». 

Наталья СТОЛПОВСКАЯ
рамонский район

В этот раз земле были пре-
даны останки 96 красноармей-
цев. В торжествах приняли 
участие военнослужащие Во-
ронежского гарнизона Запад-

ного военного округа, бойцы 
поисковых отрядов «Дон», 
« П а т р и о т » ,  « Д р у ж и н а » , 
школьники, представители 
духовенства, местные жители. 
В качестве почётных гостей 
церемонии выступили депу-
тат Воронежской областной 
Думы Оксана Ярковая, руко-

водитель регионального отде-
ления ООГПД «Бессмертный 
полк России» Юрий Бузда-
лин, руководитель исполко-
ма Воронежского отделения 
Общероссийского народного 
фронта Никита Панов. 

Открыл митинг, посвя-
щённый перезахоронению 

останков воинов, павших в 
годы Великой Отечественной 
войны, заместитель главы 
администрации Рамонского 
района Александр Метелкин. 
Он отметил важный вклад по-
исковых отрядов, а также сво-
их земляков в дело сохранения 
памяти о тех, кто защищал от 
фашистов рамонскую землю. 

Как рассказали поискови-
ки, среди безымянных защит-
ников воронежского края им 
удалось по сохранившимся 
медальонам опознать красно-
армейца Григория Шерстнёва, 
старшину Ивана Апарина и 
сержанта Ивана Шапошни-
кова. О сержанте собраны 
максимально полные сведе-
ния, подтверждающие, что 
на момент гибели ему было 
36 лет, а до войны Иван Ша-
пошников трудился на посту 

председателя сельсовета на 
Ставрополье.

– Он служил под Воро-
нежем, защищал северные 
окраины нашего города, – от-
метил поисковик областной 
общественной организации 
ветеранов боевых действий 
«Патриот» Александр Кол-
бешкин. – Его полк стоял в 
яблоневом саду. И вот, видимо, 
или во время того, как транс-
портировали его в госпиталь, 
он умер, либо был авиана-
лет, потому что при нём не 
оказалось оружия. Нашлись 
его родственники, им будут 
переданы личные вещи их 
прадеда – у него на данный 
момент пятнадцать внуков и 
правнуков.

По православному обычаю 
чин погребения и предания 
земле останков павших воинов 

совершил настоятель Рамон-
ского Свято-Никольского 
храма отец Василий. Церемо-
ния захоронения прошла под 
оружейные залпы почётного 
караула и звуки военного ор-
кестра. По окончании церемо-
нии её участники возложили 
к братской могиле венки и 
цветы, почтили память сол-
дат минутой молчания. Рота 
почётного караула военного 
учебно-научного центра ВВС 
«Военно-воздушная академия 
имени профессора Н.Е. Жу-
ковского и лётчика-космонавта 
Ю.А. Гагарина» торжествен-
ным строем прошла по площа-
ди у мемориала.

На сегодняшний день в 
братской могиле села Чистая 
Поляна покоятся более 2000 
бойцов Красной Армии. Из 
них опознаны 60 человек.

Имена из солдатских медальонов
Память | На территории военно-мемориального комплекса в селе Чистая Поляна прошла  
торжественная церемония захоронения останков 96 воинов, погибших во время Великой Отечественной войны

Торжественный митинг у мемориала.
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В Воронеж, точнее, во Все-
российский НИИ сахар-

ной свёклы, что под Рамонью, 
Корниенко приехал в марте 
1988-го. Приехал в качестве 
директора уже известным 
селекционером, доктором 
сельскохозяйственных наук. 
Имя его к тому времени было 
известно не только в стране, но 
и за рубежом. Причина извест-
ности крылась в том, что он 
одним из первых в мире стал 
использовать эксперимен-
тальный мутагенез в селекции 
сахарной свеклы.

– Экспериментальный му-
тагенез, – объясняет Анатолий 
Васильевич, – позволяет во-
влечь в селекцию огромный 
и разнообразный материал в 
виде мутаций генов и хромо-
сом. При этом мутации – это 
лишь исходный материал, 
который, пройдя селекцию, 
в ряде случаев и скрещива-
ние, может положить начало 
новым сортам. Мутация же 
и комбинация, как известно, 
являются генетическими из-
менениями и потому всегда 
наследственны.

Разработав первым в мире 
основы мутационной селек-
ции сахарной свёклы, все свои 
инновационные подходы он 
изложил в монографии с та-
ким же названием. Отдельной 
книгой её выпустили еще в 
советское время в самом пре-
стижном сельхозиздательстве 
той поры – «Агропромизда-
те».

А вот в только что вышед-
шей брошюре «Роль идей и 
взаимоотношений селекционе-
ров, ученых в создании сортов 
и гибридов сахарной свёклы и 
других культур» Корниенко 
выступает как философ. И 
это не удивительно: с высоты 
семидесяти девяти прожитых 
лет он может утверждать, что 
селекция – не только наука, 

но и искусство. И заниматься 
ею должны люди одержимые и 
готовые положить на это всю 
свою жизнь.

– Нужны годы и годы, – го-
ворит Анатолий Васильевич, – 
чтобы досконально проверить 
и стопроцентно подтвердить 
качество и надежность по-
лученных изменений в новом 
сорте и гибриде.

Он видит свой труд как 
миссионерство. «Миссия се-
лекционера, – пишет Анато-
лий Корниенко, – обеспечить 
страну качественным сахаром 
из отечественных гибридов 
сахарной свёклы и сахаром, и 
это есть «духовное знамение» 
в селекции».

Пока еще мы обладаем 
сильным научным по-

тенциалом. А вместе с этим це-
лым рядом высокосахаристых 
гибридов (лучше польских и 
бельгийских), устойчивых к 
распространенным болезням 
в наших изменяющихся кли-
матических условиях (еще 
лет десять назад Черноземную 
область причисляли к зоне 
неустойчивого и недоста-
точного увлажнения, а ныне 
она стала достаточного, но 
неустойчивого увлажнения). 
Однако, по данным ФГБУ 
«Россельхозцентра», в 2017 
году в России отечественных 
семян сахарной свёклы ис-
пользовано лишь 0,8 процента, 
остальные – 98,2 процента – 
шли на посев импортные.

Подобную ситуацию иначе 
как абсурдной не назовешь!

Кстати, доля иностранных 
семян подсолнечника состав-
ляет почти 60 процентов, кар-
тофеля – 54, кукурузы – более 
51 процента.

И здесь сам собой напраши-
вается вывод: значит, кого-то 
подобное положение вещей 
устраивает.

– Одна посевная единица 
семян отечественной селек-

ции, – поясняет Анатолий 
Васильевич, – стоит четыре 
тысячи рублей. Посевная 
единица подработанных семян 
равняется 2,5-4 килограммам. 
Импортная же обойдётся не 
дешевле – 6,5 и более тыся-
чи рублей. Разве настоящий 
хозяин будет деньги на ветер 
выбрасывать? Нет, конечно. 
Значит те, кто регулирует се-
менные потоки, имеют какую-
то собственную выгоду. Как 
теперь скажут – откаты.

В феврале Президент Влади-
мир Путин, выступая перед 

Федеральным Собранием по-
ручил Правительству создать 
в сфере сельского хозяйства 
«бренд отечественной чистой 
«зеленой» продукции». И 
должен он быть таким, чтобы 
продукция являлась гарантом 
качества и на внутреннем, и на 
внешнем рынках. И добавил: 
«На внешнем пойдет всё влёт, 
уверяю вас, там ничего чисто-
го вообще не осталось!»

– Рамонские гибриды са-
харной свёклы, – подтверж-
дает Анатолий Васильевич, 
– как раз и соответствуют той 
самой «чистой зеленой про-
дукции», о которой говорил 
Президент. Судите сами: по 
осени, когда начинается копка 
сладких корней, свёкла, вы-
ращенная из иностранных се-
мян, начинает портиться уже 
в поле. А на свеклопунктах в 
кагатах она просто продол-
жает гнить и заражать другие 
корнеплоды. Выращенная 
же из отечественных семян, 
может усохнуть, но никак не 
испортиться. Знаю, что про-
шлой осенью представители 
сахзаводов просто браковали 
целые участки, засеянные 
импортными семенами свё-
клы. Из полученных на них 
сладких корней просто нельзя 
было извлечь сахар. 

Всё дело в том, что изна-
чально у российских и запад-

ных селекционеров ставились 
разные задачи: у нас – вы-
вести универсальные сорта, 
устойчивые к различным не-
гативным факторам; на Западе 
ставку делали на урожайность 
и простоту в технологии воз-
делывания. А чтобы посев 
производился в том числе 
российскими сортами, нужно 
волевое решение. И должна 
быть квота среди наших и 
иностранных гибридов – хотя 
бы 50 на 50.

Какую-то надежду дает 
программа развития сельского 
хозяйства, принятая в 2017 
году. Правда, до этого приняли 
Стратегию развития селекции 
и семеноводства основных 
сельхозкультур до 2020 года, 
но мало что выполнено и по 
сей день. Ныне средств обе-
щано немало, в том числе и 
на подпрограмму по сахарной 
свёкле – 4,7 млрд рублей. 
Правда, пока их не выделяют.

– Согласно подпрограмме 
мы обязаны передать в Госре-
естр восемь гибридов, а к 2025 
году 30 процентов площадей, 
предназначенных под свёклу, 
должны быть засеяны отече-
ственными гибридами, – уточ-
няет Анатолий Васильевич. – 
Задача не только выполнимая, 
но и перевыполнимая. 

И ВНИИСС им. А.Л. Маз-
лумова, что в Рамони, 

вполне может претендовать 
на роль головного исполните-
ля этой задачи. Здесь работа-
ют ученые, не раз подтвердив-
шие высокий уровень своих 
исследований. И среди них 
доктора сельхознаук Валерий 
Ошевнев и Михаил Богомо-
лов, кандидаты наук Игорь 
Апасов, Нина Грибанова. А 
Наталья Богомолова первой 
в России создала трансген-
ные формы, устойчивые к 
гербицидам.

Среди молодых ученых вы-
деляются разработки Романа 

Бердникова, Владимира Сухо-
руких, Евгения Гончарова. Ин-
ститут в своей лабораторной 
коллекции имеет 5640 сорто-
образцов (она оценивается в 
152,3 млрд долларов). Еже-
годно в селекционной работе 
ученые используют 450-850 
образцов (номеров, как гово-
рят селекционеры).

Безусловно, требуют осно-
вательной модернизации на-
учные лаборатории, оснаще-
ние их современным исследо-
вательским оборудованием.

– И техника, которую мы 
используем при возделыва-
нии новых гибридов, требует 
полнейшего обновления, – 
говорит Анатолий Василье-
вич. – Сами посудите, у нас 
на вооружении стоит сеялка, 
которой далеко за пятьдесят 
лет.

Вообще с этой сеялкой 
вышла довольно интерес-
ная история. Еще в ту пору, 
когда Корниенко работал на 
Украине, одна из его коллег 
побывала по обмену опытом 
за рубежом и там увидела 
специальную сеялку, предна-
значенную для посевов новых 
гибридов сахарной свеклы. 
Ей она очень понравилась. 
У нас, конечно, ничего по-
добного не было. Корниенко 
буквально загорелся идеей 
обзавестись таким агрега-
том. Но достучаться в вы-
шестоящие инстанции по 
поводу приобретения сеялки, 
как у нас обычно бывает, не 
удалось. И тогда Анатолий 
Васильевич самолично стал 
«изобретать» агрегат. Взял в 
руки слесарный инструмент 
и привлек к работе одного 
механизатора. Так они вдвоем 
за три месяца и «изобрели» 
сеялку для селекционных по-
севов сахарной свёклы.

В дальнейшем на базе их 
шестирядной сеялки, взяв её 
за основу, в заводских усло-
виях сделали двенадцатиряд-

ную. И изготовили двадцать 
штук и разослали их по всем 
селекционным станциям Со-
ветского Союза. Одна из них 
до сих пор служит рамонским 
селекционерам.

Мыслимо ли такое?
Обновления требует весь 

парк техники, который со-
стоит на службе у ученых-
селекционеров.

– Это еще что, а вот на 
знаменитой Льговской опыт-
ной станции, что в Курской 
области, дожили до того, что 
работникам нечем определять 
сахаристость сладких корней. 
Необходимый прибор отсут-
ствует, – с горечью в голосе 
говорит Анатолий Васильевич 
Корниенко. 

Вот потому главную задачу, 
которую должны исполнить 
те, кому это полагается, он 
выразил в следующем тезисе: 
«Сохранить и приумножить 
число ученых-селекционеров 
и другой научно-технический 
потенциал в отраслях АПК, 
обеспечив его необходимой 
материально-технической 
базой (современными при-
борами, оборудованием), фи-
нансированием».

А еще Анатолий Васильевич 
вывел собственную фор-

мулу счастья. Да-да, не улы-
байтесь. В ней шестнадцать 
составляющих. В общем-то, 
всё в этой формуле понят-
но: иметь настоящих друзей, 
любить и быть любимым, 
поставить цель и добиваться 
её достижения, выбрать путь 
и следовать по нему, видеть 
видимое и невидимое…

Вроде бы всё очень про-
сто. Но выполнить все эти 
заповеди в жизни бывает не-
легко. Член-корреспондент 
Российской академии наук 
Анатолий Васильевич Кор-
ниенко выполнил. И пото-
му считает себя человеком 
счастливым. 

Миссия селекционера

Тамара ГАШИМОВА
Нижнедевицкий район

В районном центре продол-
жаются работы по благо-

устройству, за которые взя-
лись ещё в прошлом году.

– Начали тогда с глав-
ной площади, – рассказы-
вает глава Нижнедевицкого 
района Валентин Копылов. 
– Отремонтировали фаса-
ды расположенных здесь 
зданий, оформили в едином 
стиле. Зимой занимались 
внутренней отделкой. Затем 
принялись за прилегающую 
к ним территорию. Вместо 
старого асфальта уложили 
тротуарную плитку на пло-
щади, пешеходных дорожках 
около фонтана, всего – семь 
тысяч квадратных метров. 
Отремонтировали памятник 
Ленину, постамент памятника 
труду, заменили освещение. 
Средства — свыше 14 мил-
лионов рублей – выделены 
по программе, связанной с 
формированием современной 
городской среды.

Вместе с заместителем гла-
вы администрации Нижнеде-
вицкого района по социальной 
политике Верой Быкановой 
направляемся к Аллее боевой 
Славы. Узнаём, что сюда перед 
Днём Победы, чтобы придать 
завершенный вид композиции 
воинского мемориала, пере-

несли портреты шести Героев 
Советского Союза и трёх пол-
ных кавалеров боевой Славы, 
расположенные ранее в дру-
гом месте. Установку девяти 
стел и полное благоустройство 
мемориального комплекса вы-
полнила строительная бригада 
местного предпринимателя 
Ивана Товта. На обшитых 
керамогранитом стелах за-
креплены портреты Героев, 
но не посередине, как везде, а 
с выносом вправо. 

– Так всё внимание ак-
центируется не на стеле, а на 
лицах, – отмечает Вера Бы-
канова. – В братской могиле 
захоронены свыше восьмисот 
человек. Последнее подзахо-
ронение произошло около де-
сяти лет назад. Тогда в огороде 
частного дома нашли останки 
50 воинов. 

Завершаются ремонтные 
работы и у фонтана. Уже за-
менено на мозаичное дно чаши 
фонтана, а вскоре возле него 
появится декоративная под-
светка. Радует глаз новый об-
лик здания Дома пионеров и 
школьников и прилегающая к 
нему территория. Приводятся 
в порядок здания управления 
сельского хозяйства, сельской 
администрации, Многофунк-
ционального центра. 

Идём мимо Дома культуры, 
отремонтированного пять лет 
назад. Рядом с ним строитель-

ная техника и рабочие. Они 
асфальтируют площадку с за-
падной стороны здания. Отны-
не именно на ней для местной 
детворы будут проводиться 
праздники и конкурсы. 

А вот и центральный парк. 
Его площадь превышает че-
тыре гектара. Благодаря про-
ведённым работам в 2015 году 
райцентр стал победителем 
ежегодного областного кон-

курса на лучшее муниципаль-
ное образование в номина-
ции «Лучшая муниципальная 
практика благоустройства мест 
массового отдыха». В том, что 
награда досталась нижнедевид-
цам заслуженно, становится 
ясно едва ли не с первого взгля-
да на парк. Чисто, ухоженно, 
нарядно, ярко! Тем не менее 
мы становимся свидетелями 
очередного субботника. Со-

трудники районной, сельской 
администраций и бюджетной 
сферы начали высаживать 
петунии на многочисленных 
клумбах. Семь тысяч растений 
станут ещё одним украшением 
села Нижнедевицк. 

В центре парка — детский 
городок. Две игровые пло-
щадки были установлены пять 
лет назад. Еще один – детский 
игровой комплекс «Корвет», 

появился нынче. Рядом с 
ним – песочницы, качели и 
скамейки. 

– Напротив центрального 
входа районного Дома культу-
ры вы видите Аллею трудовой 
Cлавы, – рассказывает Вера 
Тихоновна. – Начинается она 
с памятника труду, символи-
зирующего связь поколений 
и научно-технического про-
гресса в сельском хозяйстве, 
от сохи до мощного трактора. 
Портреты трех Героев Со-
циалистического Труда от-
крывают саму Аллею, а далее 
– портреты нынешних передо-
виков производства. Ежегодно 
накануне празднования Дня 
России помещаем фотографии 
самых лучших работников 
местных предприятий на До-
ску почета. 

Но есть менее очевидные, 
но очень важные перемены в 
облике Нижнедевицка. В рай-
центре почти каждая улица за-
асфальтирована, повсеместно 
оборудованы пешеходные 
переходы, прокладываются 
тротуары, монтируются до-
полнительные электролинии 
со светодиодными лампами 
и таймерами, опиливаются 
старые деревья. 

Всё это вкупе помогает 
создать новый облик ста-
ринного населённого пункта, 
основанного более трёх сотен 
лет назад.

Новое лицо районного центра
Репортаж | В эти дни центральная часть Нижнедевицка кипит словно муравейник. Куда ни кинь взгляд – всюду идёт стройка

Идёт реконструкция центральной площади.
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Путешествие 
с сонетом 
В Воронеже снова проходит 
международный образовательно-
театральный фестиваль «Шекспирия»
Один из важных его сюжетов – попытка 
наладить в рамках творческой лаборатории 
коммуникацию между детьми разных народов. 
Третья «Шекспирия» объединит ребят из России 
и Италии. Организаторы фестиваля незадолго 
до его открытия встретились с журналистами в 
Театре юного зрителя. 

Виталий ЧеРНИКОВ

– Родившийся в 2015 году проект разросся, – рассказал 
его художественный руководитель Камиль Тукаев. – У него 
возникло множество ответвлений. В нём впервые сразу три 
программы: образовательная, театральная и так называемая 
праздничная. Центром образовательной станет лаборатория, 
которая будет продолжаться пять дней. Приедут ребята из 
Италии, они будут делать совместную работу под названием 
«Верона, Воронеж, сонеты». Это попытка детей от 13 до 17 
лет приблизиться к великим сонетам Шекспира. Нужно обя-
зательно подчеркнуть: нас, конечно же, интересуют сонеты, 
направленные на дружбу, её торжество. Есть где разгуляться 
режиссёрам! 

Каждая группа готовит сонет на английском языке, её 
текст визуализируется. По словам Камиля Тукаева, «можно 
сделать это зримой песней, можно сделать пластикой, всеми 
существующими методами и способами, которыми владеет 
театр». Между шекспировскими текстами должны присут-
ствовать «включения современных подростков, их коллек-
тивных проявлений – грубо говоря, то, что сейчас они сегодня 
поют, слушают, танцуют... И таким образом возникнет некий 
контрапункт сонета и жизни вне сонетов». 

Среди тех, кто проводит «Международную лабораторию 
трёх режиссёров», – актёр и режиссёр Солеймано Понтарол-
ло, чей проект «Ромео и Джульетта в городе» уже участвовал 
в фестивале:

– Он интересен своим взглядом на творчество Шекспира. 
В 2014 году стал автором проекта «Дом Шекспира», который 
собирает наследие прошлого опыта, чтобы стать театральным 
производственным центром на английском и итальянском 
языках. В принципе он занимается тем же, чем и мы. Поэтому 
мы друг друга и нашли, – рассказал Камиль Тукаев. 

Второй режиссёр – Джонатан Солвей (Великобритания): 
он работал в Королевском Шекспировском Театре и Нацио-
нальном театре, а пять лет назад основал в столице при театре 
имени Владимира Маяковского Московский английский 
театр. Третий участник лаборатории – главный режиссер 
Воронежского ТЮЗа Вадим Кривошеев. Премьера итоговой 
работы подростков из Италии и России состоится 24 мая на 
Большой сцене ТЮЗа. 

Один из почётных гостей фестиваля – Еспер ла Кур 
Андерсон (Дания) занимается таким направлением, как 
сторителлинг. Он проведёт в Воронеже Мастерскую для 
актеров и любителей театра на тему «Говорящий театр». А 
28 мая состоится его открытая лекция. Кстати, не единствен-
ная в фестивальной программе. Так, 25-го дизайнер Татьяна 
Сулимина в магазине «Амиталь на Пушкинской» расскажет 
об истории костюма шекспировской эпохи, а историк Семён 
Харитон выступит на тему «Мир Уильяма Шекспира: узлы 
эпохи». Пройдёт также практическая конференция для 
педагогов иностранного языка «Английский через театр» с 
участием иностранных спикеров. 

– В каждой школе Великобритании изучают театр так 
же, как физику или математику, – рассказал Камиль Тука-
ев. – Англичане считают, что изучение театра обязательно 
в любой школе. Я-то знаю: театр делает мозги подвижнее, а 
человека – коммуникабельным, «монтирует» его, особенно 
в юный период жизни, включает в общество. Англичане 
это понимают, в отличие от нас. 

Театральная программа, помимо прочего, включает показ 
двух спектаклей самых младших участников проекта. На 
протяжении учебного года дети от семи до тринадцати лет 
готовили свои работы. Режиссёр Йен Рэби подготовил адапти-
рованную версию шекспировской «Бури», а Вадим Кривошеев 
– «Сказ про Федота Стрельца, удалого молодца» (на русском 
языке с вкраплениями английского) – с этим спектаклем дети 
участвовали в «Фестивале русской классики в Риге». Ита-
льянские дети, помимо участия в лаборатории, покажут свою 
версию «Ромео и Джульетты». Собственные интерпретации 
пьесы готовят Камиль Тукаев и Вадим Кривошеев. 

Традиционный фестивальный день «Шекспирия в Парке» 
состоится 1 июня, в День защиты детей, в парке «Динамо». 
В программе – цирковые и языковые мастер-классы, по-
казы любительских миниатюр, концерты музыкальных 
коллективов. 

Средства, собранные от продажи театральных билетов, 
пойдут на помощь детям благотворительного фонда «До-
бросвет». 

Спасибо за доброту
Все знают, что самое страшное для пациента – 
попасть в больницу в праздничные и выходные 
дни, когда врачей, рассказывают, не найти,  
не докликаться. 

Однако мне, прямо скажем, повезло. Хочу поделиться 
своим мнением об областном диспансере БУЗ ВОКК ВД, 
главным врачом которого является Михаил Андреевич 
Земсков. При поступлении сюда, 3 мая, заведующий при-
ёмным отделением Сергей Владимирович Ююкин назначил 
грамотное лечение под наблюдением врача, вечером приехал 
завотделением №1 Игорь Иванович Лепёшкин, и они вме-
сте скорректировали моё лечение. Дежурные врачи чётко 
контролировали давление и температуру тела, принимали 
разные организационные решения.

С 6 мая последующее лечение вела Юлия Владимировна 
Пришельцева, прекрасный доктор и душевный человек. 
Вместе с заместителем главного врача Сергеем Егоровичем 
Пышковым делали обход, проявляли настоящую заботу о 
больных.

Хочу выразить особые слова благодарности также млад-
шему и среднему медицинскому персоналу, которые добро-
совестно выполняют свою работу. Это Наталья Евтехина, 
Людмила Антилогова, Наталья Седова, Елена Толстова, 
Ольга Гридина, Анна Назаренко, Ольга Чернышова, Наталья 
Щиголева, Зоя Данькова, а также Нина Колесникова, Тама-
ра Тимофеева, Елена Какоткина, Тамара Рудакова. Повара 
Оксана Дикорева и Тамара Кулемина баловали нас вкусной 
и здоровой пищей.

Я очень благодарна всему персоналу областного диспан-
сера за их старания и усердный труд, за доброе отношение 
к пациентам! Мира вашему дому, крепкого здоровья вам и 
вашим близким!

Валентина МАКЕЕВА,
жительница с. Нижнедевицк. 

пиСьМО в «КОММУНУ»
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Юрий ермаКоВ

У истоков проекта стоял и 
стоит известный борисоглеб-
ский промышленник, бизнес-
мен и меценат Сергей Синю-
ков. К нему мы обратились с 
просьбой прокомментировать 
ситуацию с реализацией за-
думанного плана в Оленьей 
балке. 

– Для нашей беседы, между 
прочим, есть и приятный опе-
ративный повод, – отметил 
Сергей Валерьевич в самом 
начале разговора.

– Какой именно?
– Реализует наш проект 

компания «Регион-инвест». 
Она успешно выиграла кон-
курс, на сегодня имеется охот-
хозяйственное соглашение с 
департаментом природных 
ресурсов и экологии Воро-
нежской области. По нему по-
лучены в аренду сроком на 49 
лет 12 тысяч гектаров угодий 
в Борисоглебском городском 
округе и Поворинском муни-
ципальном районе. 

– Какие же перспективы 
открываются перед вами в 
связи с указанным обстоя-
тельством?

– Перспективы развития 
проекта в полном масштабе.

– Вы могли бы его конкре-
тизировать для читателей?

– Оленья балка располага-
ется в районе села Тюковка, в 
местах, где течет река Хопер. 
Именно в ее пределах реа-
лизуется проект природного 
паркового комплекса с одно-
именным названием.

Парк создается не только 
с основной целью сохранить 
и приумножить видовое раз-
нообразие животного мира 
нашего уникального региона. 
То есть развести в условиях 
полувольного (вольерного) 

содержания благородных оле-
ней, лосей, ланей, косуль, 
кабанов и других представи-
телей воронежской фауны 
с последующим выпуском в 
природу. 

Проект обращен ко всем 
жителям нашей области. Мы 
искренне хотим, чтобы они 
могли в полной мере проявить 
свою любовь к природе, к 
изучению флоры и фауны, 
понаблюдать за дикими жи-
вотными в вольерах, а также 
– сходит в экопоход, при же-
лании – поохотиться, поры-
бачить, активно отдохнуть на 
свежем воздухе. И эти потреб-
ности любого нашего жителя 
можно будет реализовать в 
рамках указанного проекта, 
так как планируется в лесном 
массиве проложить и обу-
строить беседками, стоянками 
для отдыха экологические 
тропы, конные прогулочные 
маршруты; создать детские 

развлекательные комплек-
сы, вписанные в природный 
ландшафт; нарезать и поддер-
живать в рабочем состоянии 
лыжную трассу.

Кроме того, наши гости 
смогут пройти курс экообра-
зования, познакомиться с 
результатами научных иссле-
дований в области биологии, 
экологии. Будут все возмож-
ности и для простого, но та-
кого дорогого сердцу любого 
русского человека общения с 
природой.

На территории комплек-
са будут функционировать 
стрелковый тир, веревочный 
парк, создан этнографический 
музей; обустроены рыбацкие 
стоянки на реке Хопер до 
села Пески и на озере Прор-
ва. Планируем создание типа 
колхозного двора, на котором 
будут содержаться куры, гуси, 
индейки, страусы. Ведь не 
секрет, что многие наши дети 

не видели вживую не только 
диких, но даже и домашних 
животных. Развернутый кол-
хозный двор поможет воспол-
нить этот серьезный пробел в 
их экологическом образова-
нии и развитии.

– Что уже сделано за вре-
мя, прошедшее с момента 
старта проекта?

– В селе Тюковке (Бори-
соглебский городской округ) 
построен вольер площадью 
350 гектаров. В нем содержат-
ся олени, лани и муфлоны. 
До конца года планируется 
довести поголовье оленя до 
ста особей. А всего за три 
года количество разных видов 
животных в вольере должно 
достигнуть пятисот. Большее 
число в вольере их просто не 
разместится. По истечении 
этого срока животных вы-
пустим на волю, в места их 
традиционного обитания.

Функционируют два фаза-

нария в районе сел Тюковка 
и Третьяки. Общее их напол-
нение составит около двух 
тысяч голов. Нами приобре-
тен современный инкубатор, 
чтобы получать из яиц птицу, 
адаптировать ее и выпускать 
в природу. 

Заканчивается строитель-
ство гостиничного комплекса 
в Тюковке и начинаются от-
делочные работы в нем.

– Что будет представлять 
этот комплекс собой и когда 
он будет сдан?

– Это современная гости-
ница с полным набором услуг 
для туристов. Предусмотрен 
номерной фонд. Будет дей-
ствовать ресторан с хорошей 
кухней, беседки, площадки 
для барбекю и шашлыков. 
Сдача планируется в сентябре 
2019 года. Тогда же будет дан 
старт первому сезону для лю-
бителей и ценителей хорошего 
экологического туризма.

Оленью балку заселяют олени, и не только они
Летом прошлого года « Коммуна» опубликовала экс-
клюзивную информацию о начале осуществления 
проекта природного паркового комплекса «Оленья 
балка» на территории Борисоглебского городского 
округа и Поворинского муниципального района. 
Целью его являлось увеличение видового раз-
нообразия животного мира Воронежской области 
благодаря разведению благородного оленя, лани, 
косули, кабана, фазанов. А также стояла задача 
развития полноценного экологического туризма на 
указанных территориях.

В фазанарии красивый его обитатель фазан чувствует себя как дома.
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Благородный олень. 

 
Зашёл на почту – 
купил «Коммуну»
Если рядом с вашим  
домом нет газетного киоска или 
его закрыли, не отчаивайтесь.  
Загляните в ближайшее почтовое  
отделение и в нём вы найдёте экземпляры 
«Коммуны», предназначенные для рознич-
ной продажи. 
Но самый надежный способ не пропустить 
ни одного номера – это оформить полуго-
довую подписку.

 
С 16 по 26 мая проходит 

Всероссийская декада подписки.
В течение предстоящих десяти дней можно будет выписать газету 
«Коммуна» по индексу П5156 — за 527,94 руб. во всех отделениях почтовой связи. 
Для ветеранов Великой Отечественной войны и инвалидов I и II групп цена  
подписки 460,14 руб.

поздравительная открытка
В один из замечательных дней мая родилась 
Галина Маратовна РохМин,

и мы искренне рады адресовать ей самые добрые слова.
Инициативная, легкая на подъем, готовая браться за самые 

сложные темы и мастерски их раскрывать, не теряющая опти-
мизма в самых сложных ситуациях – такой ее мы знаем, ценим 
и уважаем. Крепкого тебе здоровья, наша уважаемая Галина 
Маратовна, благополучия в семье, новых творческих успехов!

Коллеги.

Вниманию аКционероВ!
открытое акционерное общество «Воронежстройинформ»
место нахождения: рф, 394006,г. Воронеж, ул. 20-летия октября, д.103, оф. 242,

сообщает о проведении 

общего годоВого Собрания аКционероВ, 
которое состоится 14.06.2019 г. в 12 часов 00 минут

по адресу: РФ, 394006, г. Воронеж, ул. Юлюса Янониса, д.1, офис 10.

Форма проведения общего годового собрания акционеров – собрание (совместное 
присутствие акционеров).

Список акционеров, имеющих право на участие в собрании, составлен по состоянию 
на 14.05.2019 г. 

Время начала регистрации акционеров, участвующих в общем собрании: 10 часов 
00 минут 14.06.2019 г.

Повестка дня: 
1. Избрание счетной комиссии ОАО «Воронежстройинформ».
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, в том числе 

отчетов о прибылях и убытках общества, а также порядка распределения прибыли 
(в том числе выплата (объявление) дивидендов) и убытках Общества по результатам 
финансового года (за 2018 год). 

3. Избрание Совета директоров Общества.
4. Утверждение аудитора Общества.
5. Избрание ревизионной комиссии (ревизора) Общества.

Ознакомиться с материалами можно по адресу: РФ, 394006, г. Воронеж, ул. 20-летия 
Октября, д.103, оф. 242, в рабочие дни с 9 часов 00 минут до 18 часов 00 минут.

Телефон для справок: (473) 277-11-76.

Совет директоров оао «Воронежстройинформ».На правах рекламы.

ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ!
Совет директоров открытого акционерного общества

«Механизатор»
(ИНН 3663001526, г. Воронеж, ул. Лебедева, 10)

уведомляет о проведении

оЧередНого общего 
СобраНИя аКцИоНероВ 

в очной форме
со следующей повесткой дня:

1. Избрание совета директоров (наблюдательного совета) общества;
2. Избрание ревизионной комиссии (ревизора);
3. Утверждение аудитора общества;
4.Утверждение отчетности общества;
5. Распределение прибыли ОАО;
6. Реорганизация ОАО в форме преобразования в ООО.

обращаем внимание, что формулировка 6-го вопроса повестки дня 
содержит условия о том, что лица, голосовавшие против принятия ре-
шения, либо не принимавшие участие в голосовании по данному вопро-
су повестки собрания, теряют право на приобретение доли в уставном 
капитале создаваемого путем реорганизации ооо. В то же время, такие 
лица имеют право требовать выкупа принадлежащих им акций в соот-
ветствии со ст. 75 ФЗ «об акционерных обществах».

Дата проведения собрания акционеров: 20.06.2019
Время проведения собрания акционеров: 11часов 00 минут (по москов-

скому времени).
Время регистрации для участия в собрании акционеров: c 10 часов  

45 минут по 11 часов 00 минут.
Место проведения собрания и регистрации: г. Воронеж, ул. Лебедева, 10.
Для регистрации необходим документ, удостоверяющий личность, и 

документ, подтверждающий полномочия на участие в собрании акцио-
неров.

Список лиц, имеющих право на участие в общем собрании акционеров, 
составлен по состоянию на 14.05.2019.

Ознакомиться с материалами, подлежащими рассмотрению собранием 
акционеров, можно с 14.05.2019 с 14 часов 00 минут до 17 часов 00 минут 
по адресу: г. Воронеж, ул. Лебедева, 10, по предварительной записи по 
телефону 262-27-83. На правах рекламы

информационное
СооБЩение 

Квалификационная коллегия судей  
Воронежской области объявляет об открытии вакансий 

по должностям судей  
и проведении конкурса на их замещение:

Председатель Новохоперского районного суда   – 1 ед.
Заместитель председателя 
россошанского районного суда  – 1 ед.
Судья Богучарского районного суда   – 1 ед.
Судья россошанского районного суда   – 1 ед.

Приём заявлений для участия в конкурсе и документов, 
указанных в пункте 6 статьи 5 Закона рФ «О статусе судей в 
российской Федерации», производится ежедневно в рабочие 
дни с 10 часов 00 минут до 18 часов 00 минут (перерыв с 13 
часов 00 минут до 14 часов  00 минут ) в дополнительном здании 
Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджоникид-
зе, д.41, ком. 15). Телефоны для справок: (473) 222-65-03; 
271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Во-
ронежской области – http: //vor.vkks.ru,

Завершится прием документов 24 июня 2019 года в  
16 часов 00 минут (время московское).

рассмотрение поступивших заявлений состоится  
16 октября 2019 года с 14 часов 00 минут в дополнительном 
здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджо-
никидзе, д.41, ком. 28). 

По горизонтали: 4. Древнее название реки Амур. 7. Спо-
койствие, выдержка, хладнокровие. 10. Рапорт от стукача. 13. 
Марка авто из Англии. 14. Средневековый псевдоученый-химик. 
15. Военный КПП. 16. Клоун с Кляксой. 18. Персонаж романа 
«Обломов». 19. Лидеры коллектива. 20. Изнанка. 23. Шутов-
ство, паясничанье, балагурство. 24. Прибор для измерения 
деформации. 

По вертикали: 1. Носимый магазин. 2. Вступление. 3. 
Торжественный смотр войск. 5. «Парикмахер» для травы. 6. 
Деятельность по распространению христианства. 8. Тонкий 
облегающий свитер. 9. Партнер по бизнесу. 11. Скользящее па в 
танце. 12. Двоебрачие, двоеженство. 17. Современный звездочет. 
21. Хранилище зерна. 22. Рыба с черной икрой.

Составил Виктор МАРЕЙ.
ответы на кроссворд

По горизонтали: 4. Кокурюкай. 7. Самообладание. 10. Донос. 13. 
Астон. 14. Алхимик. 15. Блокпост. 16. Карандаш. 18. Райский. 19. 
Актив. 20. Испод. 23. Скоморошество. 24. Танзометр. 

По вертикали: 1. Лоток. 2. Прелюдия. 3. Парад. 5. Газонокосил-
ка. 6. Миссионерство. 8. Водолазка. 9. Компаньон. 11. Глиссад. 12. 
Бигамия. 17. Астролог. 21. Амбар. 22. Осетр.

КРУГ ЧТЕНИЯ

дмитрий СлаВин

Курсанты военного учи-
лища начала 1980 годов 
учатся быть офицерами, но 
задаются вопросами, кото-
рые важны и для обычного 
советского человека: вер-
ность и кумовство; военные 
кампании в «дружествен-
ных» государствах и нака-
зание в виде распределения 
в «горячий» Афганистан; 
самопожертвование и дефи-
цит, разъедающий обыден-
ную жизнь. Воздух эпохи 
передан автором психоло-
гически очень точно, а стол-
кновение нравственных противоположностей многое 
объясняет в последующей судьбе большой страны.

Цикл рассказов Натальи Моловцевой «Пять синих 
слив» можно отнести к исповедальной прозе, хотя на 
самом деле перед нами тихий шепот о самом главном – 
о любви, преданности, затаенной нежности и о тяжком 
труде, невзгодах, горестных потерях. Поразительный 
талант повествователя позволяет Наталье Моловцевой 
касаться накатанных тем так филигранно, что кажется 
– об этом до нее совсем никто не писал.

Сюжет Галины Щекиной похож на дневниковую за-
пись – отрывочную, скачущую от одной мизансцены к 
другой, наполненную множеством примет современной 
рациональной жизни. Условность персонажей и событий, 
декоративность и странность происходящего оправдыва-
ет название этой вещи: «Гобелен». Напротив, в рассказах 
о Новороссии Андрея Авраменкова привычные будни 
сплетены с событиями военными, шоковыми. Читатель 
погружается в какой-то иной мир – во многом узнавае-
мый, но в деталях уже катастрофически измененный. 

В поэтическом разделе номера – лирика Владимира 
Скифа (Иркутск) и Сергея Попова, Игоря Лукьянова и 
Сергея Носова (Санкт-Петербург), Владимира Крюч-
кова (Тамбовская область) и Дианы Кан (Оренбург), 
Александра Власова (Санкт-Петербург).

Документальное повествование Петра Чалого «Хра-
нитель памяти» о фронтовике, учителе и краеведе из села 
Новая Калитва Воронежской области Иване Ивановиче 
Ткаченко подкупает искренностью интонации и внима-
тельным подбором предварительных материалов. Перед 
нами возникает фигура человека просвещенного, корне-
вого, нравственно цельного. С удивительным терпением 
наставник говорил со своими учениками, с великой пре-
данностью Родине по крупицам собирал сведения о тех, 
кто защищал свою землю от фашистского нашествия.

В очерке Евгения Новичихина о поздних годах Гав-
риила Троепольского есть ссылки на его неизданный 
роман «Колокол», воспоминания о смутном времени 
90-х, о громком выступлении автора «Белого Бима…» 
на VIII съезде писателей СССР. Все самое лучшее из 
его биографии и творческого наследия тут слито воеди-
но. Образ совестливого художника и доброго человека 
прорисован очень контрастно на фоне нынешнего 
литературного процесса, очень часто несовместимого с 
координатами извечной русской правды, справедливости 
и милосердия.

Статья Марины Масловой (Курск) посвящена повести 
Николая Дорошенко «Запретный художник», в которой 
черты нынешнего времени во многом предстают как при-
меты Апокалипсиса. Заметки Александра Нестругина о 
книге Василия Килякова «Посылка из Америки» – еще 
одно свидетельство самобытности русского человека и 
уникальности традиционного уклада его жизни. Раз-
мышления Петра Ткаченко (Москва) о мистических 
совпадениях в истории гибели Николая Рубцова под-
черкивают таинственный объем нашего бытия, сводят 
лицом к лицу житейские воплощения Добра и Зла.  
А впечатления Валентины Беляевой от спектакля «Се-
режа» Московского художественного театра по роману  
Л. Толстого «Анна Каренина» фиксируют очередной этап 
последовательного обезображивания внутреннего лица 
человека в наши дни. 

Николай Карташов (Москва) вспоминает о давнем 
проекте школы имени вы-
дающегося поэта, философа 
и просветителя Николая 
Станкевича на его родине 
– в селе Удерёвка Острогож-
ского уезда Воронежской 
губернии. Олег Алейников 
набрасывает новые штрихи 
к портрету авторитетного 
воронежского литерату-
роведа и критика Виктора 
Акаткина.

На журнальных вклей-
ках и обложке размещены 
работы воронежских фото-
художников. Очерк Нико-
лая Стребкова о знаменитом 
клубе «Экспресс» допол-
няет историю воронежской 
фотографии новыми под-
робностями.

На фотографиях – взрослые и дети, звери и птицы, 
натюрморт и пейзаж. Все черно-белое, не пестрое, но 
как много тут мастерства в ракурсе, схваченном мгно-
вении, эмоциях героев сюжета, в настроении, которое 
перетекает со снимка в душу зрителя. Подлинное ис-
кусство сближается с человеком и миром, а не заботится 
о самоутверждении любыми способами. Здесь живет 
знакомая каждому Россия, и ее лучшие черты как будто 
говорят нам: она прекрасна!

Тихий шёпот  
о самом главном
Апрельский выпуск журнала «Подъём»  
открывается главами из романа  
Юрия Мещерякова (Тамбов) «Группа крови»

Один из «подъёмовских» 
снимков: Василий Смотров, 

«Грусть».

Памяти
анатолия Владимировича

ниКитина 
Ректорат и профком 

Воронежского государ-
ственного медицинского 
университета имени Н.Н. 
Бурденко, медицинская 
общественность Воронеж-
ской области с глубоким 
прискорбием извещают, 
что 19 мая 2019 года ушел 
из жизни профессор ка-
федры пропедевтики вну-
тренних болезней, доктор 
медицинских наук, За-
служенный работник Выс-
шей школы Российской 
Федерации, лауреат премии Совета Министров СССР, 
отличник здравоохранения Российской Федерации 
Анатолий Владимирович Никитин.

Анатолий Владимирович Никитин в  1972 году за-
кончил лечебный факультет Воронежского государ-
ственного медицинского института им. Н.Н. Бурденко 
по специальности «лечебное дело». Со студенческих 
лет он активно занимался научной работой. Областью 
его интересов была разработка диагностики и лечения 
заболеваний органов дыхания. В 1981 году Анатолий 
Владимирович защитил кандидатскую диссертацию, 
а в 1987-м – докторскую диссертацию, и был избран 
на должность заведующего кафедрой пропедевтики 
внутренних болезней. Работал в указанной долж-
ности до 2018 года, затем продолжил свою научно-
педагогическую деятельность в качестве профессора 
родной кафедры. За разработку игольно-струйного спо-
соба введения лекарств в легочную ткань профессор 
был удостоен в 1991 году премии Совета Министров 
СССР. Является основателем научной школы по лазе-
ротерапии заболеваний внутренних органов. Под его 
руководством получено 16 патентов на изобретение, 
издано 10 монографий, был создан институт сестрин-
ского образования, директором которого он работал 
с момента его основания до 2015 года.

Человеческое обаяние Анатолия Владимировича 
неизменно привлекало к научной работе окружающую 
его молодежь, с которой он постоянно делился своим 
научным, клиническим и педагогическим опытом. 

Выражаем глубокие соболезнования родным и 
близким. Анатолий Владимирович останется в наших 
сердцах как светлый человек, прекрасный учитель, 
крупный ученый, высокопрофессиональный врач. 

Помним, любим, скорбим.

Ректорат, профком ВГМУ им. Н.Н.Бурденко, 
друзья и коллеги.
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